Defensa mantendrá abierta la academia militar de Talarn

La instalación da empleo a unas 800 personas y es un foco de riqueza para la comarca del Pallars Jussà

Viernes, 11 de mayo del 2012 EL PERIODICO.COM

El **Ministerio de Defensa** mantendrá abierta la Academia Básica de Suboficiales de **Talarn** (Pallars Jussà), aunque la decisión sobre su continuidad como centro de formación general todavía no está tomada.



Es la primera vez que Defensa se pronuncia sobre la continuidad de la instalación desde que los alcaldes de Talarn y Tremp explicaron que la dirección de la academia les había confirmado el cierre temporal el 5 de julio.

Para **Defensa**, este mensaje no es una rectificación porque nunca reconoció el cierre, sino el descenso de la actividad académica, según ha explicado la subdelegada del

Gobierno Inma Manso. La dirigente interpreta que para el territorio, el hecho de que no esté asegurada la formación general militar significará el cierre porque no llegarán tantos militares. Este año hay 450 alumnos.

"Nunca se ha dicho que se cerrara, seguro que se harán cursos de brigada y de formación esporádica y si existía la carta del **Ejército** de Tierra a los mandos, que yo no la he visto, se refería a que no se iniciaría la formación militar general", ha asegurado Inma Manso.

Manso ha agregado que la decisión sobre el cierre o no de la academia no la tomará el Gobierno en solitario, sino en el contexto del conjunto de academias del territorio estatal y que el Ministerio de Defensa comunicará la decisión final en el Congreso.

MOVILIZACIÓN DE LOS ALCALDES

Cuando a finales de marzo los alcaldes del territorio hicieron público que los mandos habían recibido la noticia del cierre nació una plataforma para defender la continuidad de la academa. Hasta significados independentistas como el alcalde de **Talarn**, **Lluís Oliva**, se han manifestado en defensa de lo que para muchos es la mayor empresa del Pallars Jussà. De ella dependen más de 800 nóminas, incluyendo militares y civiles. Además, buena parte de los servicios y del comercio dependen del grueso de actividad que genera la academia.

Miembros de la plataforma de la academia y las instituciones se han concentrado cada miércoles en el Ayuntamiento de Tremp para pedir que los militares se quedaran. Algunos con lazos verdes, el color del Ejército. La **Diputación de Lleida** ya había solicitado una entrevista con el ministro en representación de todas las instituciones. El cierre había sido también protagonista de la manifestación del Primero de Mayo en Lleida.

Desde su creación, a mediados de los años 70, la academia de **Talarn** ha formado a unos 23.000 sargentos, y este curso lo comenzaron 450 alumnos.

El Ministerio de Defensa mantendrá abierta la academia militar de Talarn

Después del anuncio del posible cierre, fuentes del Gobierno aseguran que se continuarán formando suboficiales pero con menos actividad

LA VANGUARDIA.COM Política | 11/05/2012 - 16:08h

Talarn. (ACN). - Fuentes del **Ministerio** de **Defensa** han confirmado a ACN que la **Academia General Básica de Suboficiales** (AGBS) de **Talarn** (Pallars Jussà) continuará abierta. Tras la incertidumbre generada por el anunció de que había la voluntad de cerrar estas instalaciones de formación de suboficiales del ejército, Defensa ha concretado que se podrán seguir formando pero que se reducirá la actividad del centro. El ministerio sin embargo, no ha aclarado en cómo se verá reflejada esta reducción de la actividad y en cuánto tiempo se verá prolongado la apertura del centro. Desde el territorio se habían activado todas las alarmas ante un posible cierre de la academia ya que consideran que genera unos 800 puestos de trabajo directos e indirectos.

El anuncio del Ministerio de Defensa de mantener abierta la **academia militar de Talarn** llega un mes después de que el territorio se haya movilizado para evitar el cierre. Tanto la sociedad civil, con la constitución de la plataforma "Academia Sí", como instituciones políticas como los ayuntamientos de Tremp y Talarn, el Consejo Comarcal del Pallars Jussà, la Diputación de Lleida y la propia Generalitat han hecho frente común.

Entre todos, se han convocado varias movilizaciones y se han recogido más de 5.000 firmas a favor de la continuidad del centro de formación. Este viernes por la mañana pero, las instituciones consultadas se lamentaban de que la confirmación del mantenimiento de la actividad en la academia militar no les haya llegado por ninguna vía oficial sino a través de los medios de comunicación. De hecho, la Diputación de Lleida ha pedido cada semana una reunión con el ministro Morenés para tratar el asunto pero aún no ha recibido ninguna respuesta.

OPINION HS ABOGADOS.- Después de tantos años en que la AGBS se ha visto en el "punto de mira" de nacionalistas exacerbados, de que se "eliminara" el "A España servir hasta morir" que todos los años pintábamos las sucesivas promociones de los que hemos tenido el honor y el orgullo de pasar por esa Academia Militar, ya iba siendo hora de que aquellos que estaban a favor de la presencia de esta Academia en esas tierras, y los políticos que los representan, se unieran para reconocer lo beneficioso que resulta esta presencia militar, incluso para los "independentistas" que ahora ya no lo parecen tanto. En fin, también queremos reconocer, aquellos que nos hemos formado en aquellos parajes, la

existencia en esa fabulosa tierra de gente maravillosa, que normalmente no hace tanto ruido como los que pugnaban por la desaparición de la Academia por motivos políticos más que reales. Mis recuerdos a tanta gente que, estando de maniobras por esas tierras, nos echaban una mano en todo lo que podían, incluso dándonos de comer cuando nos "soltaban" sin casi rancho. Recuerdo haber comido el mejor jamón serrano, los mejores huevos con patatas, en esa tierra prodigiosa y preciosa, gracias a la generosidad de sus gentes. Sirvan estas palabras para mi reconocimiento, aunque sea un poco tardío. Paco Hernández. Abogado y Ex - Suboficial de la IX Promoción de la Básica.